



IL AVAIT TRANSPERCE LE MALHEUREUX...

L'ÉLEPHANT.

L'armée anglaise vient d'acheter une centaine d'éléphants qui seront employés comme bêtes de somme, dans les colonies de l'Inde. Ils rendront de grands services en transportant d'un point à l'autre du pays les canons de campagne et les mitrailleuses.

L'éléphant a eu ses historiens, les poètes Orientaux ont chanté ses mérites. Au Siam on a adoré les éléphants blancs, qui aujourd'hui encore sont très recherchés et coûtent des sommes énormes vu leur rareté.

Le premier éléphant fit son apparition en France sous le règne de Charlemagne, qui en reçut un

en cadeau de Aaron-Raschild, un successeur de Mahomet qui cherchait à avoir le grand empereur pour allié. A l'arrivée du colosse, le peuple se porta en masse à sa rencontre et il y eut de grandes fêtes en son honneur.

Cet animal, d'une apparence si grossière, est pourtant doué d'une très grande intelligence et les naturalistes citent des traits nombreux de son extraordinaire sagacité. Il est très sensible aux bons traitements et ne refuse aucun service au maître qui ne le malmène pas; si on le maltraite il entre dans des colères terribles, mais d'après Cousin-Despréaux, même dans ses plus violents mouvements de fureur il est enclin à la générosité. A ce propos l'auteur des "Leçons de la Nature", cite le trait suivant.

Un éléphant venait de se venger de son conducteur en le tuant; avec ses défenses il avait transpercé le malheureux en plusieurs endroits. En découvrant le cadavre de son mari, sa femme hors d'elle-même, prend ses deux enfants, et les jetant aux pieds de l'animal encore tout furieux, s'écria : Puisque tu as tué mon mari, ôte-moi donc la vie, ainsi qu'à mes deux enfants!

L'éléphant s'arrêta tout court, s'adoucit, comme s'il eût été touché de regret; il prit avec sa trompe le plus grand de ces enfants, le mit sur son cou, l'adopta pour conducteur et n'en voulut point souffrir d'autres.

On peut nous payer en timbres de 2 ou de 3 cts., mais nous préférons les envois par mandat.